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Cientos de mujeres violentadas, sin
autoestima, desorientadas y temero-
sas. Sin identidad, porque viven en
función de otro. Siempre hay “un
otro” que decide por ellas, por eso es
necesaria una atención psicológica
hasta que mejoren ese cuadro. Solo
ven mejor cuando toman distancia
del problema.

- ¿Y cuál es la dinámica de aten-
ción de la mujer?

-  Como asociación, lo primero es
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ENTREVISTA CON KARINA DÍAZ, PRESIDENTA DE “EDIFICANDO VIDAS”

“Las mujeres
violentadas
llegan sin
identidad”

“Edificando Vidas” es una Aso-
ciación Civil que desde hace

años lucha contra la violencia de
género mediante acciones que se
basan en la contención, segui-
miento y acompañamiento de las
mujeres víctimas de esta situación.
Entrevistada por El diario de More-
no, su presidenta, Karina Díaz,
contó en qué consiste la tarea que
realizan en su sede sita en San Luis
1.260 del Barrio Rififí, Moreno Sur. 

- ¿Cómo se creó la institución?
- Con mujeres y hombres para

abordar la temática y conseguir
acompañamiento y una solución a
las duras experiencias personales de
las mujeres que llegan a la entidad.
Una temática muy sensible en el país
y que puede manifestarse en diver-
sos ámbitos como el hogar, el traba-
jo, la calle, de forma física o psicoló-
gica.

- ¿De qué manera realizan ese
acompañamiento?

- Conteniendo a las mujeres que

Por Maricarmen Almada llegan, a veces con sus niños tam-
bién víctimas de estas situaciones.
Se les brinda atención psicológica y
charlas, capacitaciones de género y
de las problemáticas mencionadas.
También asesoramos a travestis y
gays que caen en la prostitución.
Además, hay una tarea en el ámbito
familiar porque también llegan mu-
chos niños, víctimas de estas situa-
ciones. Las acompañamos a las co-
misarías porque a veces también
pueden sufrir violencia institucional
en este ámbito específico o en los
centros de salud. Por todo esto es-
tamos felices de que se construyan
en Moreno dos hogares de tránsito
para mujeres.

- ¿Cómo articulan con otras or-
ganizaciones de la misma temáti-
ca?

- Formamos parte de la Mesa lo-
cal contra la Violencia de Género que
depende de la Mesa Intersectorial de
la Provincia. Todas las ONG que tra-
bajan la problemática pueden brin-
dar propuestas, prevención y aten-
ción. La Mesa fue quien ideó un
afiche para colocar en las comisarí-

as y así orientar a las mujeres. Tam-
bién articulamos con el Municipio en
las áreas de la Dirección de la Mujer,
la Dirección de Cultos y con el Pro-
grama Vínculos.

- ¿Cuál es la razón de la violen-
cia de género?

- Hay múltiples motivos: creo
que la violencia intrafamiliar se debe
al crecimiento demográfico, las
adicciones, a una acentuada intole-
rancia dentro de la sociedad y al in-
dividualismo. Esto sucede en todos
los estratos sociales, lo que pasa
que es más visible en las clases vul-
nerables. La clase media lo esconde
pero igual les pasa. A veces hay otro
tipo de violencia, se da más la psi-
cológica. Un matrimonio de profe-
sionales donde ambos se rebajan
verbalmente o los hombres menos-
caban a sus mujeres. Entre los po-
bres existen los dos tipos de violen-
cia, la física y la psicológica. 

- ¿Cuándo arriban las mujeres
a buscar ayuda?

- Algunas vienen cuando están
hartas o ya no saben qué hacer.

tratar de contener. Aten-
demos en forma perso-
nalizada a cada mamá.
Muchas veces ellas no
hablan, el problema sale
por los nenes que cuen-
tan lo que ven en sus ho-
gares. Tres veces por
semana se hace un tra-
bajo con niños y a la vez
le dan asistencia con
una psicóloga social.
Superado este primer
momento,  las mujeres
tienen talleres para in-
corporarse a otras pro-
puestas; charlas con es-
pecialistas, talleres de

folklore, de guitarra y de Lengua de
señas.

- ¿Favorecer espacios de inter-
cambio barrial puede ayudar en es-
ta problemática?

- Sí, si no esto no se va a solucio-
nar. En principio nos proponemos re-
solver el problema en territorio. Hay
que lograr generar un cambio de ac-
titud en relación a la conformación e
interpretación del tema “género” en
la sociedad. 

ACCIÓN CONJUNTA DE NACIÓN Y
EL MUNICIPIO
Promocionan el Programa
HOGAR por los barrios

El Municipio promociona el pro-
grama nacional Hogar en los barrios
morenenses y se encarga de empa-
dronar a los vecinos que requieren el
subsidio de garrafas de gas en forma
directa para garantizar la calidad de vi-
da y cuidar el bolsillo de quienes más
lo necesiten.

Con la ayuda municipal, se conti-
núa empadronando a los beneficia-
rios del programa HOGAR de garrafas
a bajo costo. Para tal fin se ubicaron
centros de consulta y empadrona-
miento en unidades sanitarias y espa-
cios públicos de los distintos barrios
del partido para facilitar la informa-
ción a los vecinos. 

El programa Hogar corresponde

a los usuarios de bajos recursos que
no tienen gas natural por red o que no
están conectados. También a quienes
perciben hasta dos salarios mínimos,
cifra que suma $9.432. Por otra parte,
el beneficio alcanza a quienes perciben
hasta tres salarios mínimos, una cifra
de $14.148 cuando resida una perso-
na con discapacidad en el hogar. De es-
ta manera, el gobierno nacional desti-
na de manera directa subsidios a
alrededor de 2,5 millones de hogares
de todos el país para la adquisición de
la llamada garrafa social de manera de
evitar los abusos y ventas ilegales. El
anuncio fue realizado en marzo pasado
por la presidenta Cristina Fernández de
Kirchner.



El ministro de Educación de la
Nación, Alberto Sileoni, la di-

rectora general de Cultura y Edu-
cación bonaerense, Nora de Lu-
cía, y el intendente Mariano West
encabezaron el pasado 24 de abril
el acto inaugural del jardín de in-
fantes Nº 963. Luego el titular de
la cartera educativa nacional y el
jefe comunal firmaron un conve-
nio y entregaron recursos educati-
vos a escuelas del Distrito.

Acompañados de la comunidad
educativa se realizó el tradicional
corte de cintas y se descubrió una
placa conmemorativa en el flaman-
te jardín.

“Tenemos 14 años de educa-
ción obligatoria y eso es muy im-
portante. Los chicos del barrio 3 de
Diciembre se merecen esta escuela
y tenemos que seguir trabajando
para quienes aun no lo tengan. En
15 años estos pibes deben ser
alumnos de la Universidad de Mo-
reno y van a tener una vida mucho
mejor que la de sus padres” aseve-
ró Sileoni.

En tanto West puntualizó: “En es-
tas semanas inauguramos cuatro

Una inversión en el futuro
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“Mariano encarna como
ninguno el proyecto”
Durante el acto de entrega de recursos educativos, Sileoni explicitó un

firme respaldo político a West al afirmar: “Mariano encarna como ninguno
el proyecto nacional y popular”. Para el ministro “el Estado nacional debe
estar al lado de los compañeros que la pelean en el territorio y representan
como nadie un proyecto político que quiere seguir gobernando el país por-
que todavía quedan deudas y dolores”. “Un proyecto popular, federal, de-
mocrático tiene que ser inclusivo: los números cierran con todos adentro
y no con algunos afuera. Nosotros todavía tenemos pibes en la esquina y
tienen que estar en la escuela. Por ellos tenemos que seguir trabajando”
completó.

"Me queda la palabra"
El curso-taller "Me queda la pa-

labra", que ofrece la Universidad Na-
cional de Moreno, está destinado a
adultos mayores.

Es un espacio gratuito de análi-
sis, diálogo, reflexión, y producción
de textos, coordinado por la profe-
sora Clelia Volonteri.

Comienza el lunes 4 de mayo. La

jardines, el de hoy y en el barrio La
Esperanza, Los Hornos y Haras
Trujui. Zonas que han crecido y que
necesitan nuestro acompañamien-
to”.

La directora del jardín, Karina
Rober, agradeció el trabajo del
equipo docente y a los actores ba-
rriales que participaron desde los
comienzos del jardín.

La obra financiada por el Minis-
terio de Educación de la Nación tu-
vo una inversión de $2.876.897 y
consta de cuatro aulas, sanitarios,
salón de usos múltiples, sector ad-
ministrativo, patio descubierto,
veredas y parquización.

Convenio
Tras la inauguración del jardín

de infantes el ministro nacional y
el intendente firmaron un conve-
nio para las mesas socioeducati-
vas y entregaron instrumentos
musicales en el marco del Progra-
ma de Orquestas y Coros Infanti-
les del Bicentenario así como sub-
sidios a escuelas.

El convenio impulsa el funcio-
namiento de mesas socio-educa-
tivas donde escuelas, jóvenes, or-

inscripción se realiza en la Secretaría
de Extensión Universitaria (1er piso
de la UNM) o se puede ir directamen-
te a la primera clase, de 16 a 18, Aula
P 003.

La Universidad tiene sede en el
Edificio Riglos, Bartolomé Mitre
1891, a metros de la Plaza Buján y a
nueve cuadras de Moreno centro.

ganizaciones sociales y munici-
pios se reúnen periódicamente
para debatir los problemas socia-
les y educativos de la comunidad.
Este año se incluirán 27 escuelas
primarias y secundarias del dis-
trito. West indicó: “Este convenio
enlaza la voluntad del Ministerio
de Educación de profundizar la
participación de la sociedad en
su conjunto en la política educa-
tiva y en el acompañamiento a
nuestros jóvenes, con la política
de la Municipalidad de crear me-
sas que nos permitirán trabajar
en conjunto para fijar temas fun-
damentales en las zonas más hu-
mildes del distrito”. 

Asimismo se entregaron ins-
trumentos musicales del Progra-
ma de Coros y Orquestas del Bi-
centenario a las escuelas
primarias N° 49 de barrio San
Carlos II, N° 9 de barrio Paso del
Rey y N°61 de barrio Lomas de
Mariló. Sileoni subrayó: “Hay
otros sectores para los cuales
oboes, flautas traversas, violas y
contrabajos no son para todos
los pibes; nosotros pensamos
que es un rasgo de dignidad que
todos los pibes puedan tener to-
das las posibilidades provengan
de donde provinieren”.

Por su parte, Natalia Kisman,
secretaria de Políticas Públicas,
Culturales, Recreativas y Educa-
cionales, ahondó: “Esta política
pública es una apuesta a apren-

der en conjunto, a mejorar la edu-
cación a través de la música. Con
estos instrumentos iniciaremos
un circuito de presentaciones; en
mayo empieza en Moreno un cir-
cuito de coros y orquestas donde
todos los chicos que recibieron
sus instrumentos van a hacer pre-
sentaciones en Parroquias, en el
Museo Alcorta y en el Teatro Leo-

poldo Marechal”. 
Además Nación entregó aportes

de 80 mil pesos a 30 escuelas de
Moreno para refacciones menores,
equipamiento y mobiliario a través
de un fondo creado por el Ministe-
rio de Educación para aportar a la
calidad educativa de las escuelas
de todos los niveles y modalidades
de todo el país.



Se realizó en el Museo Evita un
encuentro de directivos de ra-

dios públicas de la Provincia, pre-
sidido por Juan Courel, secretario
de Comunicación bonaerense, con
la iniciativa de conformar una aso-
ciación o red como espacio de in-
tercambio informativo y cultural
que jerarquice a estas emisoras. 

"Somos la Provincia que más ra-
dios públicas tiene", subrayó Juan
Courel, secretario de Comunicación
Pública provincial, e indicó que la
reunión realizada este lunes 27 en el
Museo Evita, en Palermo, busca for-
talecer los contenidos locales, pro-
mover el desarrollo de cada uno de
los pueblos y fortalecer la diversidad
informativa.

En ese contexto, Roberto Zarlen-

ga, director de Radio Provincia, que
lleva 78 años en el aire, señaló que
esa AM "puede dar respaldo institu-
cional y técnico a las nuevas radios
FM, que obtuvieron su licencia en el
marco de la Ley de Servicios de Co-
municación Audiovisual”.

En la jornada de trabajo se avan-
zó para un próximo encuentro en La
Plata, con un temario concreto y un
cierre a cargo de intendentes de dis-
tintas comunas.

Durante el encuentro, Alicia Vic-
chio, directora de la FM Noventa Siete,
La Radio Pública de Moreno, expuso
respecto del estilo, los formatos y
contenidos de la variada programa-
ción. Asimismo destacó el alcance y
llegada de la 90,7 y brindó aspectos de
la ordenanza -aprobada por el Conce-
jo Deliberante- sobre el “sistema de
medios del Estado”, iniciativa del jefe
comunal Mariano West, que concitó

la atención de los presentes, por ser
novedosa y de gran utilidad para este
tipo de emisoras.

Red de radios
La determinación política de cre-

ar radios municipales depende de los
intendentes de cada distrito. Moreno
es uno de los primeros en contar con
su FM pública. De hecho West como
diputado nacional fue firme impulsor
de la Ley de Medios de la democra-
cia.

La reunión en el Museo Evita
sienta las bases fundacionales de la
futura red que enlace a los 50 distri-
tos que ya cuentan con su radio pú-
blica. Uno de los temas abordados
fue la conexión con otras emisoras
para intercambiar noticias tanto re-

por Moreno; Moira
McLoughin, Marcos
Paz, Marcelo Chia-
radia, Ituzaingó;
Fernando Alemán,
La Matanza; Daniel
Galera,Tres de Fe-
brero; Fabián Emir
Volpe, Lobos; Ma-
riano Pitarch, Ca-
ñuelas; Guillermo
Glaría, coordinador
de la reunión, Sara
Pera, secretaria pri-
vada de la Secreta-

ría de Comunicación Pública bonae-
rense, Nair Villanueva, directora de
Programación y Roberto Zarlenga,
director general, respectivamente de
Radio Provincia, y el asesor legal Fa-
bián Mettler.

El secretario de Comunicación
instó a que la iniciativa tenga conti-
nuidad en el tiempo ya que el encuen-
tro constituyó "un puntapié para que
en un futuro próximo los 135 muni-
cipios puedan tener su radio local y
que al mismo tiempo esta experien-
cia pueda servir para la televisión". El
objetivo de máxima es generar y for-
talecer lazos institucionales con los
135 municipios que comprende el te-
rritorio bonaerense, a los efectos de
dinamizar una red informativa y cul-
tural.

gionales como provinciales, desde
las propias FM a Radio Provincia, co-
mo desde la AM 1270, con sede en
La Plata a cada FM distrital. Otro pun-
to fue el tratamiento de la “Última mi-
lla” y su principio de convergencia en
el cuádruple play (telefonía, Internet,
TV y radio), en el que también pica en
punta Moreno, que trabaja en los de-
talles. Otro ítem que formará parte
del orden del día en el próximo en-
cuentro fue el encuadre de una nor-
mativa accesoria en la Ley Orgánica
de las Municipalidades.

Continuidad 
El desayuno de trabajo en el Mu-

seo Evita contó con la presencia del
funcionario Juan Courel; los directi-
vos de radios públicas Alicia Vicchio,
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Red de radios
como puente 
de servicios

ENCUENTRO DE DIRECTIVOS DE EMISORAS PÚBLICAS BONAERENSES

Por Gabriel Amerise
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La agrupación política "La 125"
inauguró un nuevo local 

de buscar un espacio físico que lue-
go se conformó como la “Asocia-
ción Civil La Casona de Moreno”,
ubicada a 15 cuadras de la estación
del tren, y es desde entonces un es-
pacio de encuentro, de formación y
para la realización de diversas acti-
vidades en el barrio.

De forma autogestiva llevan
adelante actividades culturales, re-
creativas, educativas y sociales co-
mo talleres de guitarra, tae kwon do,
artes plásticas, danza, programa
Pro Huerta y muchas más. Además,
se llevan a cabo el desarrollo de po-
líticas públicas que requieren enti-
dades intermedias para ser des-
arrolladas como por ejemplo el Plan
de finalización de estudios FinES.

Hace dos años también llevan
adelante la Biblioteca Popular “Clau-
dia Falcone” en el barrio de Cascalla-
res, donde sostienen una escuelita
de fútbol y de hockey, un merendero
y Fines, y en la iglesia Cristo Salva del
barrio Altos de la Torre, donde hay
una comunión de intereses en pos de
trabajar por el otro, y funcionan allí
brindando apoyo escolar, recreación
y merienda.

La agrupación La 125 continúa
creciendo como el compromiso de
los jóvenes en un partido que crece
desde la construcción colectiva en-
tre los vecinos, las organizaciones
sociales y en articulación con la
gestión municipal.

Se trata de la cuarta sede de la
agrupación política integra-

da en su mayoría por jóvenes
comprometidos que trabajan para
llegar a la justicia social. Para
ello, y llevando al peronismo co-
mo bandera, organizan un trabajo
territorial que ya se expande por
todo Moreno.

La sede se inauguró el pasado
viernes 24 con la presencia del con-
ductor político del espacio e inten-
dente Mariano West y los miembros
de la agrupación. Está ubicada en
Victorino de la Plaza 1.657, barrio de
Reja Grande, donde los vecinos de
los barrios, Ampliación Reja Grande,
Cortejarena, Güemes, y otros cerca-
nos ya se encuentran participando
de las actividades del local.

“Reja Grande es un barrio con
un sentido de pertenencia muy fuer-
te por su ubicación geográfica que
hace que los vecinos se conozcan
entre sí y se manifiesten, tiene una
gran vocación de participación” co-
menta Gastón Fraga, referente polí-
tico del espacio.

La agrupación La 125 inició su
conformación a fines del año 2011
junto a la candidatura de la presiden-
ta Cristina Fernández de Kirchner, y
como consecuencia de la reunión de
un grupo de compañeros y compa-
ñeras que creían necesaria la defen-
sa de muchas luchas y conquistas
que ya se presentaban. Eligieron el
nombre que los identifica a causa de
la famosa resolución “125” del año
2008 que buscaba una mayor redis-
tribución de la riqueza.

“Vimos ahí la concreción de una
de las banderas del peronismo, la
justicia social” sostiene Gastón y
agrega “La propuesta para que los
jóvenes se sumen a la militancia es
desde la acción. De por si el joven
es muy activo, enérgico y tiene mu-
chas ganas de hacer cosas y nos pa-
reció fundamental empezar a reali-
zar actividades en concreto”.

Por ello, la primer acción colec-
tiva concreta de la agrupación fue la

LA FUERZA JOVEN

Por Carla Contreras



muestra resultante
del mes de sensibi-
lización realizado.
En un gacebo, se
ubicó la exposición
de obras produci-
das por los alum-
nos que participa-
ron del concurso
de poesía y pintura.
“En simultáneo se
puso en exposición
en el Centro de Sa-
lud ‘María Cristina
Cournou’ la muestra sobre Carlos”
compartió Pablo Díaz, secretario ge-
neral de SUTEBA Moreno.

En el espacio permanente de arte
de la sede de SUTEBA se ubicó otra
muestra de imágenes de Fuentealba:
algunas en marchas, otras persona-
les, afiches históricos y gigantogra-
fías. Esta exposición se tornará itine-
rante y el primer lugar a visitar sería
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Ya se construye en el Barrio Cascallares de Moreno Sur la unidad de proce-
samiento y reciclado de Residuos Sólidos Urbanos (RSU) inorgánicos que per-
mitirá separar, clasificar y reciclar 30 toneladas diarias de papel, cartón y demás
desechos inorgánicos secos del distrito.

Se trata de una iniciativa municipal que tiene como objetivo reducir la cantidad
de residuos que a diario se envían al CEAMSE y fomentar en la población prácticas
de separación de residuos entre orgánicos e inorgánicos, como aporte a la con-
servación del medio ambiente.

En la primera etapa, el trabajo de recolección para la nueva Planta se llevará
a cabo en las escuelas del distrito y en las oficinas públicas. En las escuelas se
colocarán grandes cestos para separar la basura orgánica de la inorgánica, a la
vez que se iniciará, en el marco de la campaña “Moreno Limpio”, una campaña
de concientización dirigida a los alumnos sobre cómo los residuos que no tienen
el tratamiento adecuado afectan a nuestro medio ambiente.

En una segunda etapa, la tarea realizada en la Planta de de Clasificación in-
corporará los residuos generados en las viviendas, al implementar también en los
hogares el proceso de separación de basura orgánica de la inorgánica,

Además de ayudar a conservar el medio ambiente, la Planta de Clasificación
permitirá convertir en materia prima para su reutilización productiva, todos los
desechos allí clasificados.

participación de Sandra Rodrí-
guez, quien fuera su compañera de
vida, y Pablo Grison, secretario
gremial del sindicato docente neu-
quino. El homenaje fue declarado
de interés municipal.

“El acto contó con la participa-
ción de Pablo Lombardi, secretario
municipal de Articulación Gremial,
Capacitación y Asuntos Laborales,
concejales, representantes de orga-
nizaciones sociales, alumnos, do-
centes y toda la dirigencia de SUTE-
BA local.

En un marco emotivo se cerró el
mes de actividades que encabezó el
gremio en trabajo articulado con do-
centes y alumnos con el lema “Carlos
sigue dando clases”. 

“Este es el primer monumento
que tiene Carlos en el país. Por eso
me voy de Moreno cargada de ener-
gía para seguir peleando por Justicia
completa para Carlos” dijo Sandra
Rodríguez ante la emoción de todos.

El homenaje consistió en una

Por M.A.

“Carlos Fuentealba sigue
dando clases”

En el marco del Mes de Carlos
Fuentealba y en la plazoleta

que lleva su nombre en Ruta 23 y
colectora Gaona, se realizó el 24
de abril el acto homenaje al docen-
te asesinado en Neuquén, con la

HOMENAJE EN MORENO A 8 AÑOS DE SU ASESINATO

RECICLADO EN BARRIO CASCALLARES

Arroyito, Neuquén, donde Fuenteal-
ba fue ejecutado. 

No faltaron las sorpresas y hasta
un padre del Colegio Molina Cam-
pos, el cantor Diego Campos, inter-
pretó una canción que compuso pa-
ra el maestro Fuentealba.

“Seguimos luchando por Justi-
cia completa y recordándolo con ale-
gría” sentenció Pablo Díaz.                                                                                                                                                                                                                     

Moreno tendrá su propia
planta de clasificación



7El diario>Viernes 1 de Mayo de 2015DEPORTES 7

Esforzada victoria de 
Mariano Moreno

EL RUGBY LOCAL SE IMPUSO A OLIVOS

Por Luis Gambino

MARIANO MORENO 

Rugby: Por la sexta fecha, Mariano
obtuvo en condición de local una
nueva victoria al imponerse a Olivos
por un cerrado 30-20 lo que muestra
a las claras lo duro que fue la victoria
ante los de Munro. Sextos con 14
puntos, en el próximo compromiso
de mañana; sábado 2 de mayo, visi-
tarán a Liceo Naval en Núñez con la
clara posibilidad de sumar una nueva
victoria y trepar en las posiciones. 

Hockey: En su último partido iguala-
ron 1-1 ante Andersen como locales
en donde Sofía Casalís anotó el único
gol de las de Moreno en el primer
punto conseguido en la nueva cate-
goría tras el ascenso de la temporada
anterior. Mañana, sábado 2 de mayo,
visitarán a CASI “B” que se ubica en
la tercera posición por lo que se es-
pera un muy difícil compromiso pero
ideal para recuperar la imagen gana-
dora que supieron conseguir. 

LOS INDIOS

Básquet: En su últi-
mo partido en donde
enfrenaron a Club
Morón como visitan-
tes por el torneo de
Confederaciones del
Nivel 1, el viernes 24
cayeron derrotados
por 83-67.  Recién
volverán al ruedo el
viernes 8 de mayo
cuando como locales
enfrenten al equipo
de El Palomar,
AFALP, en donde irán en la búsqueda
de su primera victoria en el campe-
onato. 

Voley: En su último encuentro, el
viernes que pasó, fueron derrotadas
por San Andrés como visitantes por
3-0 sumando la tercera derrota en
cuatro partidos. Al cierre de esta edi-
ción buscaban salir de perdedoras
cuando el martes 28 recibían a BA-
NADE en su gimnasio de la calle Pio-
vano. 

EL CID DE MORENO

Handball: Liga de Honor: Por la úl-
tima fecha, mientras los Caballeros
caían ante River por 38-22 como vi-

sitantes, las chicas hacían lo propio
ante Villa Modelo por un marcador
menor; 22-17. En las posiciones, los
chicos suman una victoria en el tor-
neo y ocupan el penúltimo lugar a la

vez que las chicas siguen sin ganar
y van en el último lugar. Mañana, sá-
bado 2 de mayo, los Caballeros reci-
birán al Colegio Ward y las Damas
harán lo propio ante Mariano Acosta. 



El intendente Mariano West
recorrió el jueves 23 la

construcción de dos nuevos edi-
ficios que le permitirán a la Uni-
versidad Nacional de Moreno
(UNM) ampliar su capacidad de
aulas para albergar a otros
1.800 alumnos por turno, suma-
do a salones de usos múltiples y
otras instalaciones.

Se trata de la segunda etapa
del Plan Maestro de Intervención
para el Desarrollo Edilicio, Equi-
pamiento e Infraestructura de la
UNM.
Como parte de la primera etapa del

Plan, el 14 de octubre pasado se inau-
guró el primer edifico de aulas nuevo,
construido sólo en 12 meses, que
consta de 17 Aulas con capacidad para
albergar a mil alumnos por turno.
En esta ocasión el intendente reco-

rrió junto al rector de la UNM, Hugo
Andrade, el avance de la obras del Edi-
ficio de Aulas A3, con capacidad para
1.000 estudiantes por turno en una su-

perficie de 2.261 metros cuadrados.
El nuevo edificio cuya construcción

finalizará en el segundo semestre de
este año consta de dos plantas con 17
aulas, 1 taller, un salón de usos múlti-
ples, hall de acceso, circulación verti-
cal,  escalera de escape de incendio,
locales auxiliares administrativos y sa-
nitarios para personas con movilidad
reducida.
El intendente también recorrió la

construcción del Edificio de Aulas 2B,
que dispondrá de 19 aulas en una su-

perficie de 1.658 metros cuadrados, y
la construcción del Edificio de mante-
nimiento, con una superficie de 1.234
metros cuadrados.
Se trata de dos cuerpos diferencia-

dos: en el principal, funcionarán los de-
pósitos de materiales y elementos de
mantenimiento, las oficinas adminis-
trativas y la playa de estacionamiento,
y en el secundario se ubicarán los lo-

cales destinados a los servicios sanita-
rios, vestuarios, comedor del personal
de mantenimiento y un local para el se-
reno.
Por otra parte, la Secretaría de Polí-

ticas Universitarias de la Nación aprobó
el proyecto para las obras de infraes-
tructura vial e hidráulica necesarias
para proveer la infraestructura básica a
los nuevos edificios de aulas. También

se proyecta la mejora de los accesos
Bartolomé Mitre y Corvalán, con el
objetivo de construir un espacio
apropiado para la circulación y los
servicios de autotransporte.

RECORRIDA POR UNA UNIVERSIDAD EN EXPANSIÓN

El granjero de Jesú Por Ángel Mosquito

LA UNM CRECE EN
ALUMNOS Y EN OBRAS

EMERGENCIAS
•100 Bomberos Volunta-

rios de Moreno
(0237) 462 2000
• 107 REM (Red de 

Emergencias Médicas)
107

• Defensa Civil de Moreno
103

• Hospital Mariano y 
Luciano de la Vega
(0237) 462 0038

• Policía
911

Centros de Atención 
al Vecino

• Carrefour Moreno
(0237) 468 9246/7166
• Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires
0800 345 2285

• Francisco Álvarez
(0237) 487 2688/3732

• Moreno Centro
0800 666 7366
• Paso del Rey

(0237) 466 4004/5730
• Trujui

(0237) 481 3518/3026

Moreno Municipio
• Antropozoonosis
(0237) 462 6331
• Bien de Familia
0800 222 5621

• Control Sanitario
(0237) 4662443
• Defensa del 
Consumidor

(0237) 4620001 Int 238/
0800 222 6673

• Dirección de Cultura 
(0237) 462 2144/466 4433
• Dirección de Deportes 
(0237) 462 0051/2427

• Empleo Joven
(0237) 462 6053

• Entidades Intermedias
(0237) 462 1060

• Instituto de Desarrollo 
Urbano, Ambiental y 
Regional (IDUAR)
(0237) 4664324/5 o
(0237) 4635121/2

• Instituto Municipal de
Desarrollo Local (IMDEL)

(0237) 4634122
• Juzgado de Faltas 
(0237) 4666629

• Oficina de Empleo 
(0237) 463 4927/5037

TELÉFONOS
ÚTILES
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MORENODE

Junto al Colegio de Arquitec-
tos de la Provincia de Buenos Ai-
res Distrito III, se llevó adelante el
Concurso Nacional de Antepro-
yectos para diseñar el futuro
“Complejo Cultural UNM”, que al-
bergará un Aula Magna con fun-
ciones de auditorio, una nueva Bi-
blioteca y estudios de radio y
televisión, junto a otros usos
complementarios. El complejo
estará articulado con el centro
cultural recreativo de la Plaza Bu-
ján y el Parque de las Familias, por
lo que la comunidad tendrá acce-
so a los servicios que aportará el
nuevo edificio al espacio cultural
y de esparcimiento.

Complejo
cultural


